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コルザはフランス語で「菜の花」　生活クラブ虹の街の機関紙です

国産加工用トマト 100％のトマトケチャップを生産し続けるには。2・8ページ
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理事会だより（６月議事抜粋）
①　「六ケ所再処理工場」新規制基準審査に反対するパブリック
コメントを生活クラブ連合会の提出意見文に沿い提出しました。
②　新型コロナウイルス感染拡大の影響で支援を必要とするひと
り親世帯や外国人留学生等を対象に支援をすすめているフードバ
ンクちばへの支援・協力として、資金の支援を行います。

③　食品ロス削減と生活困窮者支援を目的として、2020 年度も
継続してフードドライブの活動に取り組みます。また、新型コロ
ナウイルスの影響により緊急的な支援が求められているため、例
年９月頃に行っているフードドライブを７月に前倒しします。
④　緊急事態宣言解除後の事業活動・運動について、危機管理対
策に取り組みながら段階的に解除していきます。

５月の組織報告    総供給高　　848,719,259 円　　
　　　　　　　　    総組合員数　43,525 人（班 4,626 人　個別 22,070 人　デポー 11,513 人　経済共済 5,316 人）
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　コルザ 2020 年８月号 ２

消費材今昔物語

トマトケチャップ編
　高度経済成長期末期の 1973 年、第
４次中東戦争の勃発を契機とした石油
パニックが日本列島を襲いました。全
国のスーパーの店頭には、トイレット
ペーパーなどの生活物資を求めて早朝
から長蛇の列ができ、店頭の商品は争
奪戦のうえ瞬く間に完売。
当時は生活クラブも他生協と同様、
CO-OP 商品を取り組んでいましたが、
急激な需要の高まりに供給が追い付か
ず、欠品が相次ぎました。生活クラブ
はCO-OP商品の取り組みを中止し独
自に「消費材」の開発をすすめること
になりました。

トマトケチャップ誕生

調味料の開発も急がれ、この時生か
されたのが提携生産者の人脈でした。
　直接提携していた味噌の生産者・
（株）マルモ青木味噌醤油醸造場が醤
油のタイヘイ（株）を、次にタイヘイ
がソースのライオンフード（株）（当時）
を紹介。そのライオンフードから紹介
してもらったのがコーミ（株）でした。
　74 年 11 月、この夏の原料を基に
製造された、生活クラブオリジナルの
トマトケチャップが誕生しました。

     国産原料 100％でびん入り

　当時から市販のケチャップ
の大半は輸入原料を使用して
いましたが、生活クラブオリ
ジナル品は国産原料 100％。
利用拡大にも繋がりました。
　容器は当時、チューブが主
流。生活クラブでは、チュー
ブは酸素や光を通すため内容物だけで
なく、容器自体が変質する恐れがあ
り、石油製品という資源とごみ処理問
題の見地からびんで供給することにな
りました。業務用としてビールびんに
詰めて出荷していたことからこのライ
ンを利用して生産がスタート。「中身
が出にくい」などのトラブルが相次ぎ

ましたが、ビールびん入りは 10年続
き 84 年から広口びんでの供給になり
ました。

化学調味料無添加で

　78年 6月、生活クラブ東京・神奈川・
埼玉・千葉の組合員総勢 50人がコー
ミの工場を訪問。その場で、当時使っ
ていたグルタミン酸ソーダを抜いてほ
しい、との意見が出されました。グル
タミン酸ソーダの使用は不可欠という
業界の常識に真っ向から対立する意見
に工場側は当初難色を示しましたが、
実験を繰り返すうちに、グルタミン酸
ソーダを除去した方がすっきりした味
になることを発見。こうして翌年、日
本で初めてといえる、グルタミン酸ソ
ーダ無添加のトマトケチャップが実現。
コーミでは一般市場向けのケチャップ
からもグルタミン酸ソーダを抜く決断
をしたのです。

国産加工用トマトの産地の減少

日本における加工用トマトの生産
量は、75 年に約 40 万 t あったのが、
09 年には約４万 t にまで落ち込み、
一方で輸入原料は 75 年の約 16 万ｔ
（生トマト換算）から、89年のトマト
加工品の輸入自由化を契機に 09年は
54万ｔへと増加しました。
　加工用トマトの生産量の落ち込みの
理由としては、生産者の高齢化と後継
者不足。加工用トマトの収穫は７～８
月、夏の炎天下に行われ、生食用トマ
トと違い、支柱を立てず苗を地面に這
わせて実が赤く熟すのを待つ露地栽培
（写真右）のため機械は使わず、完熟

を確かめながら腰をかがめて 1個ず
つ手作業で収穫する厳しい環境下での
作業なども起因しています。

国産原料 100％のために
産地をつくり出す

現在コーミでは、本社と工場がある
愛知県はもとより、北海道の沼田町、
宮城県の JA加美よつば、石川県の JA
小松市など全国の提携産地での契約栽
培のほか、同業大手の日本デルモンテ
とも提携し、原料を確保しています。
　今年２月、コーミ・日本デルモンテ・
生活クラブ連合会・茨城県の青果生産
者の丸エビ倶

く ら ぶ

楽部が「加工用トマト並
びにトマトピューレの取り扱いに関す
る業務連携協定書」を締結、４者で協
力しながら、さらに安定的に加工用ト
マトを生産することを決めました。
「日本デルモンテとは、亡くなったコ
ーミの創業者の時代から原料を融通し
合うなどの交流がありました」とコー
ミ営業部の相馬英輔さん。
丸エビ倶楽部には、有機質肥料を使
う土づくりをしながら農業を営む農家
が集まっています。
４月半ば、丸エビ倶楽部の生産者５
人が、合わせて 300 アールの土地に、
加工用トマトの苗を 56,000 本植えつ
けました。7月の収穫には、生活クラ

ブが用意した
加工用トマト
用コンバイン
が活躍する予
定です。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　消費材（生活
クラブの品物）
には皆、今昔
物語あり。
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　　　　      Facebook にあつまれ～！
　市原ブロックの Facebook は、新型コロナ
ウイルス感染防止の自粛期間中に、とても充
実してきました。今は毎日、運営委員会メン
バーで日常の生活のちょっとした出来事を
アップしています。企画の案内や生活クラ
ブからのお知らせだけでなく、「おうちごはん」や「おす
すめの消費材」など、皆さんの生活に少しでもヒントやきっ
かけになれたらと思っています。
　今までのように、多くが集う企画はまだできませんが、
Facebook で皆さんと繋がっていけたらと思っています。
コメント投稿お待ちしています。こんなことを書いて欲し
い！知りたい！がありましたら、まずは市原ブロックの
Facebook へ！　　　　　　　　　        運営委員　山田茂斗子

生活クラブ千葉市原ブロックで検索！

３ コルザ 2020 年８月号
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長
　
福
住
洋
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　　　　  あつ～い夏こそ、麻婆豆腐！
　食欲不振、だるさなど「夏バテ」になりやすい時期です
ね。暑いと、お料理もおっくうになりがち。
　そこで、カンタン麻婆豆腐はいかがでしょう？　コーミ
（株）の麻婆豆腐ソースは、消費材の調味料使用、手軽に
本格的な味が楽しめます。甘口はお子さま向けで、みそが
風味良し。中辛は辛口が苦手な方に。特におススメは辛口。
市販品に比べ味つけがマイルドで、山椒の風味が抜群です。
タンパク質もとれ、汗をかいてスッキリ。この夏、ぜひ！  

運営委員　杉村真由子

ブロック活動ファイル
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ひと

麻婆豆腐　3 ～ 4人分

材 料　豆腐１丁　長ねぎ1/4本　豚ひき肉・

野菜などお好みで　麻婆豆腐ソース1袋

作り方

① 豆腐は水気をきって1.5ｃｍ角、

　 ねぎはみじん切りにする。

② ひき肉・野菜などを炒める。

③ 鍋にソースを入れ、ひと煮立ちさせる。

④ 豆腐を入れ、かるく炒め合わせる。

⑤ 煮立ったらねぎを加え、さっと炒める。

＊辛口のみ豚ひき肉（平田牧場）入りです。
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　市原ブロックの Facebook は、新型コロナ
ウイルス感染防止の自粛期間中に、とても充
実してきました。今は毎日、運営委員会メン

ブからのお知らせだけでなく、「おうちごはん」や「おす
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ひと

麻婆豆腐　3 ～ 4人分

材 料　豆腐１丁　長ねぎ1/4本　豚ひき肉・

野菜などお好みで　麻婆豆腐ソース1袋

作り方

① 豆腐は水気をきって1.5ｃｍ角、

　 ねぎはみじん切りにする。

② ひき肉・野菜などを炒める。

③ 鍋にソースを入れ、ひと煮立ちさせる。

④ 豆腐を入れ、かるく炒め合わせる。

⑤ 煮立ったらねぎを加え、さっと炒める。

＊辛口のみ豚ひき肉（平田牧場）入りです。

　
こ
れ
が
大
事
そ
の
１

　
こ
れ
が
大
事
そ
の
２

　
こ
れ
が
大
事
そ
の
３

　
ま
と
め

　市原ブロックの Facebook は、新型コロナ
ウイルス感染防止の自粛期間中に、とても充
実してきました。今は毎日、運営委員会メン

ブからのお知らせだけでなく、「おうちごはん」や「おす
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コルザ 2020 年 8月号 ４

特　集

グリーンシステム
　生活クラブでは、リユー
スびんを返却し、循環させ
てまた消費材の容器とし
て使う「グリーンシステム
（GS）」に取り組んでいま
す。25 年前に始まり、現在は８種類のリユースびんに
加え、牛乳ビンのキャップとサイドスコア・鶏卵パック・
配達の際のピッキング袋も回収しています。リユースは
資源の節約だけでなく、CO² の排出削減にも繋がります。
　ロシアなどの極地に近い所では永久凍土が溶け始めて
います。永久凍土が溶けると、CO² の 25 倍もの温室効
果をもたらすメタン等が放出され、地球の過熱化を加速
させると言われています。
　今後も安心して暮らしていくためにも、組合員一人ひ
とりがGSに取り組むことが地球を守ることに繋がりま
す。みんなで取り組みましょう。　　　
　　  　　 　　　　環境委員　松田あすか

生活クラブでんき
　CO² を削減するためには、毎日使う電気を見直すこ
ともとても重要です。まずは無駄を見直して省エネル
ギーを心がけ使う電気を減らすこと。そして化石燃料に
頼らない自然エネルギーを使うことです。毎日使うもの
だからこそ、おおぜいが自然エネルギーを選ぶことで
未来のCO² 排出量を大きく減らすことができるのです。
　生活クラブでんきは、自然エネルギーの割合がトップ
クラス！ぜひ生活クラブでんきの共同購入にご参加くだ
さい。　　　　　　　　　               環境委員　鈴木奈緒子

4. 原発のない社会をめざし、再生可能エネルギー
    の生産と普及に取り組みます。

生活クラブでんきの場合
「電気も作り方が明らかなものを」と、全国の再生可能エネ

ルギーの発電所と提携して共同購入をしています。
子どもたちに原発のない社会を手渡すため、気候変動対策に
貢献するため、そしてエネルギーの自給のための取り組みで
す。原発や化石燃料に頼らず、再生可能エネルギー 100%の
未来をこころざしています。

「第一次生活クラブ 2030 行動宣言」には 8つの重要目標があります。
そのどれもが、日々の選択や一歩踏み出すことで達成に近づく目標で、
生活クラブに関わるみんなで、サステイナブルな未来をつくっていこう
というものです。下段はその目標の3番と４番です。

GSについて、詳しくはこちらから →

← 2030 行 動
宣言について、
詳しくはこちら
から

WEBからも申し込めます →
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5 コルザ 2020 年 8月号

特　集

CO² を削減すること
　近年、各地で甚
大な被害をもたらし
ている暴風・豪雨。
昨年秋、大型の台
風 15 号・19 号・
21号が千葉県にも
次々に襲来し、交通
網・住宅・農業など壊滅的な被害を受けました。
　今、地球では何が起きているのでしょうか。台風を短
時間で激化させる地球過熱化。その過熱化を食い止める
ためには、温室効果ガスの一種である CO² を減らす必
要があるとされています。生活クラブでは、消費材の生
産から流通・消費・廃棄に至るすべての過程で排出する
温室効果ガスについて、長期的な削減をすすめています。
　では、組合員として CO² を削減するために私たちが
身近でできることは何でしょう。グリーンシステムへの
参加や省エネ・自然エネルギーの選択もその一つです。
　　　　　　　　　　  　　　　　     環境委員　小林友子

気候非常事態宣言
　「気候非常事態宣
言」という言葉をご
存知でしょうか。こ
の宣言は、国や地方
自治体などの行政機
関が、異常気象の原
因と言われる地球過
熱化を防ぐために、
CO² 排出量の少な
い生活を提案し、市民と共に行動していこうとするもの
です。世界では 1000 を超える自治体が宣言しています。
　日本では先の国会での実現は見送られましたが、30
余りの自治体が宣言をしました。残念ながら千葉県には
この宣言をした自治体はまだありません。市民の命と地
域の環境を守る街づくりを行う姿勢は、わが街に対する
誇りと愛着へ繋がります。東京では宣言を求めて若者が
デモをしました。私たちの小さな声でもしっかり行政に
届けていきたいですね。                    環境委員　岡崎今日子

3. 地球の生態系を維持するため、海や陸の環境保
　 全と気候変動対策に取り組みます。

グリーンシステムの場合
調味料や牛乳などのガラスびんの形状を数種類に統一し、繰り
返し回収・再使用しています。リサイクルよりもさらに環境負荷の
少ないリユースで、容器包装ごみを削減します。1994 年から続く
この取り組みは Garbage Reduction for Ecology and Earth’s 
Necessity（地球生態系のためのごみ減量）の頭文字から名付け
られています。

CO2削減生活クラブは昨年「パリ協定」や「SDGs」をふまえ、2030 年の CO² 排出量を 2013 年度と比較して 40％削減す
ることを目標と定めました。エアコンがフル稼働するこの時期、CO² 削減についてあらためて考えてみませんか。

「気候非常事態」という用語は、2009 年 6
月13日にメルボルンで開催された「気候非常
事態集会」のような気候変動に対する一連の
抗議行動において2009 年頃につくられた

さんぶ野菜ネットワークのビニールハウス

パリ協定：1997 年に採択された京都議定書以来 18 年ぶりとなる気
候変動に関する国際的枠組みであり、気候変動枠組条約に加盟する全
196 カ国全てが参加する枠組みとしては史上初。排出量削減目標の策
定義務化や進捗の調査など一部は法的拘束力があるものの罰則規定は
ない。2020 年以降の地球温暖化対策を定めている。

SDGs：持続可能な開発目標（SDGs）とは，2001 年に策定されたミ
レニアム開発目標（MDGs）の後継として，2015 年 9月の国連サミッ
トで採択された「持続可能な開発のための 2030 アジェンダ」にて記
載された 2030 年までに持続可能でよりよい世界をめざす国際目標で、
17のグローバル目標と 169 のターゲットから成る。
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少ないリユースで、容器包装ごみを削減します。1994 年から続く
この取り組みは Garbage Reduction for Ecology and Earth’s 
Necessity（地球生態系のためのごみ減量）の頭文字から名付け
られています。

CO2削減生活クラブは昨年「パリ協定」や「SDGs」をふまえ、2030 年の CO² 排出量を 2013 年度と比較して 40％削減す
ることを目標と定めました。エアコンがフル稼働するこの時期、CO² 削減についてあらためて考えてみませんか。

「気候非常事態」という用語は、2009 年 6
月13日にメルボルンで開催された「気候非常
事態集会」のような気候変動に対する一連の
抗議行動において2009 年頃につくられた

さんぶ野菜ネットワークのビニールハウス

パリ協定：1997 年に採択された京都議定書以来 18 年ぶりとなる気
候変動に関する国際的枠組みであり、気候変動枠組条約に加盟する全
196 カ国全てが参加する枠組みとしては史上初。排出量削減目標の策
定義務化や進捗の調査など一部は法的拘束力があるものの罰則規定は
ない。2020 年以降の地球温暖化対策を定めている。

SDGs：持続可能な開発目標（SDGs）とは，2001 年に策定されたミ
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UWNちば    住所：千葉市花見川区幕張本郷2-5-1タカソープラザ405
　　　　　　　　  tel/fax：043-372-9790
　　　　　　　　  http://uwnchiba.net/
　　　　　　　　  e-mai：info@uwnchiba.net

　　　　　　　　 
　　　　　　　

支援にも積極的に取り組んでいきます。

地域での生活支援

　精神科病院から退院される方の４割
は１年以内に再入院しています。その
原因として、退院後に多くの方が必要
な地域サービスを十分利用できていな
いことが挙げられています。また入院
されている方の二人に一人は、在宅
サービスの支援体制が整えば退院可能
とされています。精神疾患のある方が
地域に戻って暮らし続けられる体制を
つくるためには、医療や介護の訪問支
援と共に、地域サービスを利用するた
めの支援や住まいのサポート・居場所
づくり・共に暮らす家族への支援など
が必要だと考えています。
　ぴあ基金運営委員会では、当事者や
家族の希望に基づき、精神障がいの方
が地域で安心して暮らしていけるため
の資源づくりをすすめていきます。

総務部副主任　白井香陽子

くらしと家計の相談室 住所 : 千葉市中央区中央 3-9-9　                          

　　　　　　　 tel：043-202-1471　fax：043-202-1474　
　                          https://kurashitokakei.jp   
　                          ＊ホームページに書き込みシートがあります。

　　　　　　　 
　                          https://kurashitokakei.jp   
　                          

新型コロナと相談室（相談の現場より）

　新型コロナウイルスの影響で外出自粛の期間も相談室は
通常業務を行っていますが、相談内容は大きく変わりました。
就労収入が減少して、生活困窮した方々の相談が中心になっ
たのです。貸付契約者の方からの再相談もありました。千葉
市委託事業である家計改善支援事業での家計相談では緊
急事態宣言と共に相談が増えました。日々変わっていく国の
支援制度の情報収集に努めながら、支援のご紹介や生活費
の使い方のアドバイスをしています。
　支援制度には耳慣れない難しい言葉が多いですね。社会
福祉協議会の「緊急小口資金」「総合支援資金」の特例貸付、
「持続化給付金」「特別定額給付金」等、高齢者や外国人・
書類を読むことが苦手な方々に申請手順等、支援も行ってい
ます。給付金の入金が遅れて生活資金がなくなった方につな
ぎの貸付相談もお受けしました。
ホームページではコロナウイルス関連の支援についてのリホームページではコロナウイルス関連の支援についてのリ

ンクも紹介しています。これからも一人でも多くの方のご相ンクも紹介しています。これからも一人でも多くの方のご相
談をお受けできるようスタッフ一同頑張っていきます！談をお受けできるようスタッフ一同頑張っていきます！

コルザ 2020 年８月号 ６

千葉グループからのお知らせ

生活クラブ風の村　　事業本部：佐倉市王子台 1-28-8 ちばぎん臼井ビル４階
　　　　　　　　　　　　  tel：043-309-5811　 　fax：043-460-8844
　　　　　　　　　　　　  https://kazenomura.jp/
　　　　　　　　　　　　  e-mail：info@kazenomura.jp

　　　　　　　　　　　　  tel：043-309-5811　 　fax：043-460-8844
　　　　　　　　　　　　  https://kazenomura.jp/
　　　　　　　　　　　　  e-mail：info@kazenomura.jp

生活クラブ千葉グループは、県内の生活クラブ関連９団
体の総合力で地域をより住みよく暮らしやすくするため
に社会問題の解決とコミュニティの再生に寄与します。

←各団体
のHPへ

感染予防をしながら通常の支援活動を再開！

　新型コロナウイルスの影響が続き、また第２波も危惧
されるなか、事務所や相談室の消毒やスタッフのマスク
着用・手洗いのご協力のお願いなど最善策を講じて支援
活動を行っています。お心当たりの方はぜひお気軽にご
連絡ください。（※今後感染拡大等で支援に支障が出る場合
は Facebook やホームページでご案内します。）

精神障がいのある方の地域生活支援
… 安心して暮らしていけるサポートづくり …

7 月号でご案内したNPOせっけんの街の「花見川下水処理場見学企画」は、三密防止のため中止になりました。

   

ぴあ基金運営委員会
　風の村では、2020 年 1月に精神障
がい者にも対応した地域包括ケア推進
基金運営委員会（通称：ぴあ基金運営
委員会）を設置しました。委員会には、
当事者や県内の家族会代表者・専門家
など外部の方も含めたメンバーが参加
しています。
　ぴあ基金設立の基となった寄付をい
ただいた団体の希望を受け「当事者会・
家族会など運動を推進する団体への助
成、精神疾患をもつ親の下にある子ど
もたちへの支援、この分野を担う人材
育成」、また、精神障がいの方の地域
生活を支える「訪問支援」の事業づく
りに、ぴあ基金を活用していきます。

佐倉市・印旛圏域での訪問支援
　ぴあ基金による取り組みの一つとし
て、今年 5月に既存の訪問看護ステー
ションさくらのなかに「精神障がい者
支援部門」を設けました。
これから、部門専任の精神保健福祉士
や看護師が中心となって、地域の医療
機関や行政、家族会、ピアサポーター
などと多様なネットワークを築き、訪
問支援を通じて精神障がいの方の暮ら
しを支えていきます。
　また、風の村の相談支援事業とも連
携し、治療を受けていない精神疾患の
方やひきこもり状態の方など、これま
で医療や福祉の支援を受けられなかっ
た方・支援が中断している方への訪問

　風の村では、2020 年 1月に精神障

の資源づくりをすすめていきます。

千葉市にお住まいの方
・30代までの不登校など総合的な問い合わせ
　千葉市子ども・若者総合相談センター： 050-3775-7007
・ひきこもりに関する相談
　千葉市ひきこもり地域支援センター：043-204-1606
・働きたくても、なかなかうまくいかない方の相談
　千葉市就労準備支援室：043-379-9790

その他の地域にお住まいの方（上記内容について）
・ユニバーサル就労ネットワークちば（幕張事務所）
tel ：043-372-9790　　mail：info@uwnchiba.net

※原則として幕張事務所にお越しになれる方が支援対象者となりま
すが、遠方の場合は適した機関や団体等を紹介させていただく場
合もありますので、まずはご相談ください。
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７ コルザ 2020 年８月号

クララブちゃん・モニター募集・赤ちゃん♪せっけんプレゼント

長谷川 玲杏（れいあ）ちゃん 2019.06 

富永 はずき　ちゃん 2019.08

渡邊 大翔（はると）ちゃん 2019.11

原　理仁（りひと）ちゃん 2019.12 

斉藤　遼（はる）ちゃん 2020.02 

豊福　玲（れい）ちゃん 2020.02 

飯田 祥馬（しょうま）ちゃん 2020.04

珍田　蒼（あおい）ちゃん 2020.05 

こんにちは！赤ちゃん♪

せっけんプレゼント

お誕生おめでとう！お誕生おめでとう！

組合員氏名 組合員番号 申込
締切

　　　こんにちは！赤ちゃん♪せっけんプレゼント　申請書　　（太枠の組合員氏名と番号を記入してください） １歳の誕
生日の前
日までに
申請して
ください。

赤ちゃんの
なまえ

ふりがな
赤ちゃんの生年月 　20　　　年　　月生まれ

　　　　　　　　　　　　　　　　（男・女）

『コルザ』に掲載してもよろしいですか。　（はい・いいえ）

配達時またはデポーフロアに提出してください。

＊いただいた個人情報は適切に管理し、目的以外には使用しません。

↑WEBからの
申請は
こちらから

せっけんを使うことで、環境問題を考える
きっかけにしてほしいと、お母さんと赤ちゃん
に、生活クラブのせっけんを贈ります。

QR
コード

＊ 2019 年度の再生可能エネルギーの比率は 64.5％です。

　コロナウィルス予防は 手洗い×睡眠・食事×運動　そして       笑顔
     
食事のポイント

  ・腸内環境を整えるのに効果のある発酵食品や食物繊維を！
　　　　　　　        免疫細胞の約 7割が腸内にあります。
　　　　　　　　      ・食品添加物や農薬などを減らし身体に負荷の少ない食品
                                    （消費材）でバランスに配慮した食事を心がけましょう！　

       笑顔

免疫力を
ＵＰ！

2020 年度下期コルザモニターを募集！
　　　　　　　　　あなたの声を聞かせて…

期間：コルザ 10～ 3月号
対象：組合員でメールのやりとりが可能な方（PC・スマホ）
皆勤賞：期間中（６カ月分）のモニターメールを送ってくださった方に消費材進呈
モニターの内容：コルザ（10～３月号）を読んでメールを送ってください。
　　　　　　　　（おもしろかったもの２つ・その感想や要望など）

応募方法：件名に「コルザモニター希望」・本文に氏名・年齢・組合員番号を明
記して、masumi.suzuki@s-club.coop 組織部　鈴木宛にメールしてください。

募　集
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８　コルザ 2020 年８月号

今月の消費材
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　　　　　　　国産トマト約12個分
　　　　　　　　　 がギュッ！

国産トマトを 100％使用
加工用トマトの国内自給率は５％。
生活クラブのトマトケチャップは、
国産加工用トマトを使用し、産地や
栽培方法までわかるものを使用して
います。
トマトの風味・自然でコクのある味
製造工程は、夏のうちに収穫され
た加工用トマトを搾汁し、約３倍に
濃縮してトマトピューレにします。
利用に合わせてそのピューレを原料
に味付けをしてびんに詰めています。
6倍以上に濃縮された輸入ペースト

を水で伸ばしてつくることの多い一
般のトマトケチャップとは風味が違
います。
トマトの収穫に組合員も参加
加工用トマトの収穫は８月の炎天
下で行われる重労働です。毎年の収
穫期には生活クラブの組合員も収穫
作業に参加しています。（写真）

　トマトの赤はリコピンの赤
リコピンは、抗酸化作用が強く、
生活習慣病の予防や老化抑制に効果
があると言われています。生のトマ
トより加工品の方が２～３倍吸収し
やすく、油を使った料理でも比較的
熱に強いので、トマトケチャップを
料理に利用するといいですね。
＊ p2にも関連記事があります。

トマトケチャップ トマトケチャップの
ふわとろマーブルエッグ

材 料
  たまご２個　ポークウインナー１本　
  葉物（ほうれん草など） ２枚　なたね油
   大さじ１　トマトケチャップ大さじ１　
作り方
①ポークウインナーは斜め薄切り、
　葉は１～２㎝に切り、卵を割って
　粗く溶いておく。
②熱したフライパンに油をひき、ポーク
　ウインナーを炒め、葉を加えしんな
　りするまで炒める。
③たまごを流し入れ、固まる前にケチ
　ャップを加えて火を通しすぎないよ
　うに混ぜてできあがり。

８月のデポー

生活クラブ千葉コルザ
バック№ スマホで簡単に注文

できます！ 注文用紙
                            提出翌日のAM11：30　
　　　　　　   　まで注文ができます。　　　　　　   　まで注文ができます。

デポーでは、引き続き新型コロナウイルス感染拡大
    防止のため、さまざまな対策を継続していきます。
　組合員の皆さまにも、ご協力をお願いします。
　　＊対策は 6/23 現在のもの。状況により変更もあります。

◎閉所時間は、7/1からは通常に戻しました。
◎ご利用明細（デポー組合員用集金ハガキ）は、
　  8 月分からはデポーで受け取ってください。
◎イベント・フェアの一部再開
　  日曜市・冷凍品５％ off の日・週末フェアなど
◎ワーク参加システムは、予防策をとり7月より再開。
◎デポーメルマガの定期配信は 8月より再開。
● デポーフロアでの交流会・試食・量り売りなどは引き
　 続き当面中止します。
● デポーフロアでの対策
  ・定期的な消毒と換気
   （自動ドア・買い物かごの持ち手・サッカー台など）
  ・ワーカーズ
（検温、手洗い・消毒、マスク・手袋着用、 レジガードの設置等）

デポーの新型コロナウイルス対策について

10：00オープン！

広報委員会から お知らせとお願い
生活クラブ虹の街では、新型コロナウイルスの
感染防止・拡散防止のため、本紙でご案内した
企画を中止させていただくことがあります。ご了
承くださいますようお願いいたします。

  

・来所時のマスク着用と手指消毒をお願いします。・来所時のマスク着用と手指消毒をお願いします。・来所時のマスク着用と手指消毒をお願いします。
  せきや発熱などのある場合は入店をご遠慮ください。  せきや発熱などのある場合は入店をご遠慮ください。  せきや発熱などのある場合は入店をご遠慮ください。
・混み合う時間帯を避けてください。・混み合う時間帯を避けてください。・混み合う時間帯を避けてください。
  13：00 ～15：00 が比較的空いています。13：00 ～15：00 が比較的空いています。13：00 ～15：00 が比較的空いています。
・お買い物はなるべくお一人でお願いします。・お買い物はなるべくお一人でお願いします。・お買い物はなるべくお一人でお願いします。
・買い物中やレジ待ちの際は他の方と距離をとって・買い物中やレジ待ちの際は他の方と距離をとって・買い物中やレジ待ちの際は他の方と距離をとって
  ください。  ください。  ください。(レジ待ちの際は床のテープやステッカーを参照)(レジ待ちの際は床のテープやステッカーを参照)(レジ待ちの際は床のテープやステッカーを参照)

組合員の皆さまへ　ご協力のお願い

生活クラブ千葉
インスタグラム
はじめました。

↑デポー情報 
詳しくは 
こちらから

　　　　　　　　　

みんなで利用したいベーシックな消費
材をL's（エルズ）選定品と呼びます。「L」
は「生活（Life）を生き生きとした（Lively）

ものにする消費材を使いこなそう（Lesson）」、
「‘ｓ」は「みんなのもの」という意味を込めています。

日 月 火 水 木 金 土
1

2 3 4 5 6 7 8
9 10 11 12 13 14 15
16 17 18 19 20 21 22
23 24 25 26 27 28 29
30 31

日本果実工業ウィーク　8/3～ 9 2 品目
冷凍品お買い得 　8/9 冷凍品が 2 パック以上で
和高スパイスウィーク  8/17～23生産者と消費材をご紹介します。
日曜市　8/23野菜果物がお得。缶飲料の特別箱値引。その他お買い得品あり。
美勢商事ウィーク  8/24～29　餃子の生産者をご紹介。肉焼売
朝食応援フェア  8/28・29 朝食におすすめの消費材が

イ
ベ
ン
ト
・
入
荷
案
内

５％
off 

５％
off 

５％
off ５％

off 

   
８月 14～ 16・30日
9月 13・27日

お休み

班・個人宅配組合員の皆さまへ 休み週(8/10
～13)の期間中に、デポーで 4 本以上牛乳を購
入される場合は、5日前までに予約してください。
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